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7 وزراء بأسماء شاغلي الوظائف الإشرافية في وزاراتهم الداهوم يطالب 
وجه النائب د. بدر الداهوم سؤالا إلى 7 وزراء هم وزراء 
الخارجية، والتربية والتعليم العالي، والداخلية، والشؤون 
الاجتماعية والأوقللللاف والللشللؤون الإسللاملليللة، والإعللام 

والدولة لشؤون الشباب، والمالية، والصحة.
وطلب النائب تزويده وإفادته بما يلي:

-1 كشف بأسماء شاغلي الوظائف الإشللرافلليللة، مع 

تزويدي بصورة ضوئية من قللرارات ترقيتهم على هذه 
الوظائف. 

-2 كشف بأسماء شاغلي الوظائف الإشرافية بالتكليف، 
مع تزويدي بصورة ضوئية من قرارات التكليف. 

-3 ما القواعد المتبعة في إجراء الاختبارات التحريرية 
والشفهية لشغل هذه الوظائف؟

-4 كشف بأسماء أعللضللاء اللجنة التي تشرف على 
مقابات الوظائف الإشرافية.

-5 كشف بالوظائف الإشرافية الشاغرة. 
-6 هل يوجد وصف وظيفي للوظائف الإشرافية معتمد 

من مجلس الخدمة المدنية؟
-7 صورة ضوئية من الهيكل التنظيمي المعتمد للوزارة

سأل وزير الإعلام عن شروط الحصول على القسائم الزراعية والجواخير

الطريجي لوزير المالية: ما أسباب التنازل عن تعويضات »الكويتية« لدى »العراقية«؟
ريا�ض عواد 

 وجه النائب د. عبدالله الطريجي سؤالا 
برلمانيا إلللى وزيلللر الإعلللام وزيلللر الللدولللة 
لشؤون الشباب عبدالرحمن المطيري في 
شللأن شللروط وضللوابللط حصول المواطنين 
على القسائم الزراعية والجواخير.وطلب 

الطريجي إفادته وتزويده بالآتي:
1 - شروط وضوابط حصول المواطنين 

على القسائم الزراعية والجواخير.
2 - هللل تللوجللد اسللتللثللنللاءات للحصول 
على القسائم الللزراعلليللة والجللواخلليللر؟ إذا 
كانت الإجابة الإيجاب، فيرجى بيان أسس 

ومعايير هذه الاستثناءات.
3 - صللورة ضوئية من محاضر لجنة 

القسائم الزراعية الآتية:
أ- محضر رقللم 2017/30 المنعقد في 

تاريخ 2017/11/7.
ب- محضر رقللم 2017/32 المنعقد في 

.2017/1/13
ج- محضر رقللم 2019/2 المنعقد في 

تاريخ 2019/1/15.
د- محضر رقللم 2019/3 المنعقد في 

تاريخ 2019/1/16.
4 - صلللللورة ضللوئلليللة ملللن قلللللرارات 
تشكيل لجللان تللوزيللع القسائم الزراعية 
والجواخير منذ تاريخ 2017/1/1 حتى 

.2020/12/31
5 - صللللورة ضللوئلليللة مللن التعميمين 

الإداريلللين رقمي )2019/20( الصادر في 
تللاريللخ 2019/3/20 و )2019/24( 
الصادر في تاريخ 2019/4/1 الصادرين 
من المدير العام للهيئة العامة لشؤون الزراعة 
والللثللروة السمكية، وهللل توجد مخالفات 
وتجللاوزات في هذين التعميمين؟ إذا كانت 
الإجابة الإيجاب، فيرجى تزويدي بأسماء 
القياديين الللذيللن ارتكبوا هللذه المخالفات، 

والإجراءات التي اتخذت في حقهم.
6 - كشف بأسماء أعضاء لجنة القسائم 
الزراعية التي أقرت توزيع القسائم الزراعية 
في المحاضر أرقام 2017/30 و2017/32 

و 2019/2 و 2019/3.
7 - صللورة ضوئية من محاضر لجنة 
القسائم الزراعية منذ تاريخ 2017/1/1 

حتى تاريخ 2020/12/5.
8 - صللللورة ضللوئلليللة ملللن خللطللابللات 
الضمانات المالية والشيكات وخطابات 
الإفللراج عن الضمان المالي لجميع شركات 
مللشللروع الأملللن الللغللذائللي وتللربلليللة الأبللقللار 
وتسمين العجول وانللتللاج الحليب والتي 
دفعت ضمانا إجماليا بقيمة 657.000 د.ك 
ستمائة وسبعة وخمسين ألف دينار كويتي 

لكل شركة.
9 - هل صدرت قللرارات بالموافقة على 
تللوسللعللة بللعللض الللقللسللائللم الللزراعلليللة في 
العبدلي في المناطق التي اكتشفت حقول 
نفطية فيها؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، 

فيرجى تزويدي بعدد هذه المزارع وصورة 
ضوئية من المحاضر التي تضمنت الموافقة 

على هذه التوسعات.
10 - صورة ضوئية من قرارات الترسية 

للمناقصات الآتية:
أ- مناقصة رقم هل ز/م م/2018/19-
2019 إعللادة الغطاء النباتي في أم قدير 
- المنطقة الثانية )أحللد المشاريع المتعلقة 

بإعادة تأهيل البيئة الكويتية(.
ب- مناقصة رقم هل ز/م م/2019/2018 
إعادة الغطاء النباتي في محمية وادي الباطن 
- الجللزء الجنوبي )أحللد المشاريع المتعلقة 

بإعادة تأهيل البيئة(.
ج- مناقصة رقم هل ز/م م/2018/20-
2019 إعللادة الغطاء النباتي في محمية 
الخويسات وحمية صباح الأحمد - الجزء 
البري )أحد المشاريع المتعلقة بإعادة التأهيل 

البيئي(.
د- مناقصة رقم هل ز/م م/2018/7-
2019إعادة الغطاء النباتي في محمية أم 
قدير - المنطقة الأولى )أحد المشاريع المتعلقة 

بإعادة التأهيل البيئي(.
11 - صللورة ضوئية من قلللرارات ندب 
الموظفين للعمل في مكتب الوزير في الهيئة 
العامة لشؤون الزراعة والثروة السمكية 

خال السنوات العشر السابقة| 
كما وجلله الطريجي سللؤالا برلمانيا إلى 

وزير المالية قال فيه ما هي أسباب ومبررات  

التنازل عن مبلغ 700 مليون دولار اميركي 
ومبلغ 45 مليون جنيه إسترليني من 
التعويضات الللصللادر بها احللكللام نهائية 
وباته لصالح الخطوط الجوية الكويتية 
ضللد الخللطللوط الجللويللة العراقية ، ومللا هو 
التاريخ الذي سددت فيه الخطوط الجوية 
العراقية مبلغ 500 مليون دولار اميركي، 
ولمللاذا تم إيللداع المبلغ في حساب الخطوط 
الجوية الكويتية في محطة نيويورك ولم 
يتم ايداعه في حساب وزارة المالية التزاما 

بنص المللادة الأولللى من القانون رقللم )22( 
لسنة 2012، وما هو التاريخ الذي قامت فيه 
الخطوط الجوية الكويتية بتحويل المبلغ 
من حسابها في محطة نيويورك الى حساب 

وزارة المالية.
واستفسر الطريجي في سؤاله عن أسباب 
ومبررات تأخر وزارة المالية في مطالبتها 
الخللطللوط الجللويللة الكويتية تحللويللل ذلك 
المبلغ الى حسابات الوزارة، وهل قامت إدارة 
الخطوط الجوية الكويتية باستخدام المبالغ 
او جزء منه، مع بيان المبررات والموافقات 
الللتللي حللصلللللت عللللليللهللا ملللن الجلللهلللات ذات 
الاختصاص بالدولة،وما هي الإجراءات التي 
اتخذتها وزارة المالية في إدارة واستثمار ذلك 
المبلغ من تاريخ ايداعه في حساب الخطوط 
الجوية الكويتية وحتى تاريخ تحويله الى 
حساب الوزارة وحجم العوائد التي تحصلت 
عليها، والإجراءات والعمليات الاستثمارية  
التي قامت بها وزارة المالية فور إيللداع ذلك 
المبلغ في حساباتها وحتى تاريخه وحجم 

العوائد عليه.
وأشِار إلى صدور أحكام قضائية نهائية 
باته من المحاكم البريطانية لصالح مؤسسة 
الخطوط الجوية الكويتية بتعويضها مبلغ 
مليار و200 مليون دولار أميركي عن خسائر 
العدوان العراقي بالإضافلة الى مبلغ 45 
مليون جنيه إسترليني مقابل مصاريف 
القضية واتعاب المحللامللاة،وتم التنازل عن 

مبلغ 700 مليون دولار بالإضافة الى التنازل 
عن مبلغ 45 مليون دولار جنيه إسترليني 
من أصل المبالغ المحكوم بها لصالح الخطوط 
الجللويللة الكويتية ضللد الخللطللوط الجوية 
العراقية شرط التزامها بسداد باقي المبلغ 

وهو 500 مليون دولار  بشكل فوري.
وقال الطريجي في سؤاله ان القانون رقم 
)22( لسنة 2012 بتعديل بعض احكام 
القانون رقم )6( لسنة 2008 بشأن تحويل 
الكيان القانوني لمؤسسة الخطوط الجوية 
الكويتية الى شركة مساهمة تضمن تعديات 
كثيرة منها احتفاظها بشخصيتها المعنوية 
بما لها من حقوق وما عليها من التزامات، 
ويستثنى من ذلك حقوق المؤسسة الصادر 
بها احكام قضائية لصالحها ضد الخطوط 
الجوية العراقية والجمهورية العراقية، 
وايللة حقوق اخللرى مرتبطة بها، وتباشر 
الشركة استيفاءَها نيابة عن الدولة،وتؤول 
حصيلة تنفيذ تلك الاحللكللام الللى الخزانة 

العامة للدولة باعتبارها أموالا عامة.
وشلللدد الللطللريللجللي علللللى ضللللرورة قيام 
الحكومة بمسؤولياتها في تحصيل والحفاظ 
على الأموال العامة ، خصوصا في الظروف 
الراهنة التي تبحث فيها الحكومة عن حلول 
لتحسين الوضع الاقتصادي وتعزيز ميزانية 
الدولة ، مؤكدا ان التفريط بالأموال العامة 
من خال التنازل عن التعويضات لا يخدم 

هذا التوجه

عبدالله الطريجي 
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الجمهور يقترح إنشاء معاهد دينية 
للمرحلتين المتوسطة والثانوية في المحافظات 

أعلللللن الللنللائللب فللايللز الجللمللهللور عللن تقديمه 
اقتراحاً برغبة  بشأن إنشاء معاهد دينية 
للبنين والبنات للمرحلتين المتوسطة والثانوية 
في المحافظات كافة.وجاء في مقدمة الاقتراح 

ما يلي:
يعتبر التعليم الديني جللزءًا لا يتجزأ من 
التعليم العام ، ورافلللدًا أساسيًّا من روافللده 
، ومنذ أن تأسس التعليم الديني فللي دولللة 
الكويت وهو يقوم بدوره ويحقق أهدافه ، وقد 
ساهم بنتائجه ومخرجاته في تعزيز الوسطية 
، ونشر الثقافة الإسامية ، وغللرس الأخاق 

الكريمة ، وتعميق السلوك القويم .
ورغلللم الاهللتللمللام المللتللزايللد عللنللد كثير من 
الطاب والطالبات في الالتحاق والانتساب 
إلى تلك المعاهد الدينية ، إلا أننا نرى افتقار 
كثير من المحافظات إلللى وجللود تلك المعاهد 
الدينية بجميع مراحلها الدراسية ، ما يسبب 
الللعللزوف عللن الالللتللحللاق بها ، وكللذلللك يهدد 
استمرار الدارسين فيها ، لقلتها وبعدها عن 
مناطق سكنهم وتحملهم لمعاناة المواصات 
والاخللتللنللاقللات الملللروريلللة، للللذا فللإنللنللي أتللقللدم 

بالاقتراح برغبة التالي:
“إنشاء معاهد دينية للبنين والبنات 
للمرحلتين المتوسطة والثانوية في كل محافظة 

من محافظات دولة الكويت

فايزر الجمهور 

المناور يسأل وزيري المالية والإسكان حول
مناصب »الكويتية« وأراضي »خيطان«

وجلله النائب أسللامللة المللنللاور سؤالين 
برلمانيين إلى كل من وزيللر المالية خليفة 
حمادة ووزيللرالللدولللة لشؤون الإسكان 
وزيرالدولة لشؤون الخدمات د. عبدالله 
معرفي.ونص السؤال الأول لوزير المالية 

على ما يلي:
نللظللرا لمللعللانللاة الللعللاملللللين فللي شركة 
الخطوط الجوية الكويتية والمشاكل التي 
يواجهونها ومنها تأخر صرف دعم العمالة 
لهم حتى الآن وعللدم توزيع حصص من 
الأسهم عليهم كما جللاء في القانون رقم 
)6( لسنة 2008 في شأن تحويل مؤسسة 
الخللطللوط الجللويللة الكويتية إلللى شركة 
مساهمة، وكللذلللك شغر بعض المناصب 
العليا حتى الآن وعللدم شغلها مللن قبل 

الصف الثاني.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - ما أسباب تأخر صرف دعم العمالة 
لموظفي شركة الخطوط الجوية الكويتية 

حتى تاريخ ورود هذا السؤال؟

2 - لماذا لم يفتح باب الرغبات الثاث 
من جديد بعد العدول عن بيع الشركة؟

3 - لماذا لم توزع حصص من الأسهم 
لموظفي الشركة كما جاء في القانون سالف 

الذكر؟
4 - مللا أسللبللاب عللدم صللرف التأمين 
الصحي مجانا لموظفي الشركة أسللوة 
بقطاعي البنوك والللنللفللط؟ ومللا أسباب 

ارتفاع كلفة التأمين عن السابق؟
5 - ما أسباب عدم الاستعانة بأسطول 
الكويتية في استقدام العمالة المنزلية 

أخيرا؟
6 - مللا آللليللة إنللهللاء خللدمللات بعض 
الموظفين الاجانب بعد جائحة كورونا؟ 

وما أسباب عودة البعض منهم؟
7 - مللا أسللبللاب شغر بعض المناصب 
العليا حتى تاريخ ورود هللذا السؤال؟ 
ولمللاذا لم يتم ترشيح الصف الثاني لتلك 
المللنللاصللب؟ مللع تللزويللدي بالشواغر من 

مساعد مدير إدارة فما فوق.

ونللص الللسللؤال الثاني لوزير الدولة 
لشؤون الإسكان على ما يلي:

لما كانت الأراضي التي وزعت في منطقة 

خيطان الجنوبي قطعتي )3 و 4( البالغ 
عددها )1440( قطعة أرض سكنية، قد 
وزعت على المواطنين منذ ما يقارب ثاث 
إلللى أربللع سنوات، وحيث إنلله حتى هذه 
اللحظة لم يتم وضع البنى التحتية فيها 
ولللم توضع خطة واضللحللة لبداية بناء 

البنية.لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - متى ستشرع المؤسسة العامة 
للرعاية السكنية ببناء الخدمات والبنى 

التحتية الازمة لهذه المنطقة؟
2 - ما سبب منع أصحاب تلك الأراضي 
دون غيرهم مللن حللق الللبللدل؟ علما بأن 
ذلك مسموح ومعمول به في كل مناطق 

الكويت.
3 - لماذا خُصم مبلغ خمسة عشر ألف 
دينار ممن وزعللت عليهم هللذه الأراضللي 
من قرضهم الإسكاني دون غيرهم؟ علما 
بللأن المناطق الأخللرى كانت تللوزع عليهم 
الأراضللي مقابل ستة آلاف دينار كويتي 

فقط

أسامه المناور 

الشحومي يسأل عن خطة 
»الزراعة« لتطوير الحدائق العامة

وجلله النائب أحمد الشحومي 
سللؤالا برلمانيا إلللى وزيللر الإعللام 
ووزيلللر الللدولللة لللشللؤون الشباب 
عبدالرحمن المللطلليللري، عللن خطة 
الهيئة الللعللامللة لللشللؤون الللزراعللة 
لتطوير والعناية بالحدائق العامة 
وصيانتها ، وتشجير منطقة سلوى 
والاهتمام بالمزروعات فيها.ونص 
الللسللؤال على مللا يلللللي: مللن الافت 
للنظر أن منطقة سلوى تعاني من 
غياب إدراجها ضمن خطة التشجير 
فللي الللبللاد حيث تعاني ساحاتها 
وشلللوارعلللهلللا ملللن قلللللة الاهللتللمللام 
بللالللزراعللة وكللذلللك غياب الصيانة 
والاهتمام بالأشجار والمزروعات.

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - مللا خللطللة الهيئة العامة 
لشؤون الزراعة والثروة السمكية 
لتشجير منطقة سلوى والاهتمام 
بللالمللزروعللات فيها وإظللهللار المنظر 

الجمالي لشوارعها وساحاتها؟
2 - ما الشركات المشرفة على 
الصيانة والعناية المشرفة على 
الاهللتللمللام بللالمللزروعللات فيها؟ مع 
تلللزويلللدي بلللصلللورة ضللوئلليللة من 

عللقللودهللا. 3 - مللا دور الهيئة في 
الرقابة على هللذه الشركات؟ وما 
الآلية المتبعة لديها في مراقبة هذه 
الشركات؟ وهل تم توجيه إنذارات 
أو أي إجراء قانوني للشركات التي 
خالفت عقودها المبرمة مع الهيئة؟ 
إذا كانت الإجابة الإيجاب، فيرجى 
تزويد بكشف عن نللوع المخالفات 
والإجللراءات المتخذة ضدها من قبل 

الهيئة.

احمد الشحومي  

العجمي يسأل الفارس عن »بحيرات 
الصرف« قرب مدينة صباح الأحمد

وجه النائب مبارك العجمي سؤالا 
برلمانيا إلى وزيللرة الأشغال العامة 
وزيللرة دولللة لشؤون البلدية د. رنا 
الللفللارس، عللن إجلللراءات التعامل مع 
مشكلة بحيرات مياه الصرف الصحي 

قرب مدينة صباح الأحمد السكنية.
وطلللللب النائب إفللادتلله وتللزويللده 

بالآتي:
1 - مللا آخللر الإجللللراءات الخاصة 
بالتعامل مع مشكلة تشكل بحيرات 
من مياه الصرف الصحي بالقرب من 

مدينة صباح الأحمد السكنية؟
2 - صللللورة ضللوئلليللة ملللن آخللر 
التقارير الخاصة بهذه المشكلة، وهل 
هناك تقرير بهذا الخصوص من قبل 

مبارك العجميمعهد الكويت للأبحاث العلمية؟

الراجحي : ما عدد الموظفين غير الكويتيين 
في السفارات والمكاتب الصحية بالخارج؟

وجه النائب محمد الراجحي 
سؤالين إلللى وزيللري الخارجة 
والصحة عن عدد الموظفين غير 
الكويتيين العاملين في السفارات 
والمللكللاتللب الصحية بللالخللارج، 

جاءا كالتالي:
وجلله الللراجللحللي سلللؤالا إلى 
وزيللللر الخللارجلليللة الللشلليللخ د. 
أحمد ناصر المحمد، طلب إفادته 

وتزويده بالآتي:
-1 عللللدد الملللوظلللفلللين غير 
الكويتيين العاملين في سفارات 
دولللللللة اللللكلللويلللت بلللالخلللارج 
ومؤهاتهم العلمية ومسمياتهم 

الوظيفية.

2 - إذا كان هناك موظفون 
غلليللر كويتيين فللمللا سللبللب عللدم 
إحللللال الللكللويللتلليللين فلللي هللذه 

الوظائف؟
ووجلله الراجحي سللؤالا إلى 
وزيللر الصحة الشيخ د. باسل 
الحمود، طلب إفادته وتزويده 

بالآتي:
1 - عللللدد المللوظللفللين غير 
الكويتيين العاملين في المكاتب 
الصحية ومؤهاتهم العلمية 

ومسمياتهم الوظيفية.
-2 إذا كان هناك موظفون غير 
كويتيين فما سبب عللدم إحال 

محمد الراجحي الكويتيين في هذه الوظائف؟

14 وزيراً بشأن مخالفات وملاحظات ديوان المحاسبة صالح المطيري يوجه أسئلة إلى 
وجلله الللنللائللب د.صللالللح المطيري 
17 سللؤالاً إلللى 14 وزيلللراً من بينها 
سلللؤال مللشللتللرك إللللى كللل مللن وزراء 
العدل، والصحة، والخارجية، ونائب 
رئيس مجلس الوزراء ووزير الدولة 
لللشللؤون مجلس اللللللوزراء، ووزيلللر 
الدولة لشؤون الإسكان ووزير الدولة 
لللشللؤون الخللدمللات، ووزيلللر التربية 
ووزيللر التعليم العالي، والداخلية، 
ووزير النفط ووزير الكهرباء والماء، 
ووزيللر التجارة والصناعة ووزيللر 
الدولة للشؤون الاقتصادية، ونائب 
رئيس مجلس الوزراء ووزير الدفاع، 
ووزير الإعام ووزير الدولة لشؤون 
الللشللبللاب، ووزيللللر الللدولللة لللشللؤون 
مجلس الأمللة، ووزيللر المالية، ووزير 

الأشغال العامة ووزير الدولة لشؤون 
البلدية. كما وجه سؤالين آخرين إلى 
وزيللر الصحة وسلللؤالا منفصا إلى 
وزيللر التربية وزيللر التعليم العالي 

وطلب النائب تزويده بما يلي: 
1 - هلللل تلللوجلللد مللخللالللفللات أو 
ماحظات مسجلة من ديوان المحاسبة 
على الللوزارات والجهات التابعة لكم 
في السنوات المالية )2016/2015(؟ 
إذا كانت الإجابة الإيجاب فهل تم الرد 
على تلك المخالفات والماحظات على 

نحو تفصيلي؟
2 - ما الإجللراءات المتبعة في حال 
وجلللود مخالفات أو مللاحللظللات من 

ديوان المحاسبة؟ 
3 - هل أجريت إحالات إلى جهات 

التحقيق الللداخللللليللة؟ وهللل سجلت 
قضايا في حال وجود مخالفات؟ مع 

بيان ذلك على نحو تفصيلي.
كما وجه النائب المطيري سؤالين 
آخللريللن إلللى وزيلللر الصحة الشيخ 

الدكتور باسل الحمود الصباح.
ونص السؤال الأول على ما يلي:

إنه منذ بداية انتشار جائحة كرونا 
فللي دولللة الكويت أثلليللرت تساؤلات 
كللثلليللرة حلللول شللفللافلليللة الللتللعللاقللدات 
المباشرة التي أقللدمللت عليها وزارة 
الصحة وهللو ما أثللار غضبا شعبياً 
عارما، وقد أعلن ديوان المحاسبة عن 
أن قيمة التعاقدات الحكومية التي 
أقرها الحيوان منذ بداية الأزمة في 12 
مللارس حتى 2٩ پونيو 2020 بلغت 

)1.101( مليار دينار، وأن تعاقدات و 
الصحة مثلت منفردة خال تلك الفترة 
)32%( من إجمالي تلك التعاقدات 

بقيمة )267( مليون دينار. 
يرجى افادتي بما يلي: 

)1( ملللا المللعللايلليللر واللللشلللروط 
والللضللوابللط الللتللي اعتمدتها وزارة 
الصحة فيما يخص نللظللام التعاقد 
بالأمر المباشر؟ مع تزويدي بالائحة 
والقرارات التنظيمية حول ذلك وفقا 

للجهات الرقابية. 
)2( كللم بلللللغ علللدد الللعللقللود التي 
وقعتها وزارة الللصللحللة بالتعاقد 
المباشر منذ تاريخ 12 مارس 2020 
حتى تاريخ ورود هللذا الللسللؤال؟ مع 

د. صالح المطيري بيان قيمة كل عقد على حدة. 


